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Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden, 
werte Ehrenmitglieder, meine Damen und Herren! 
 
Wieder ist es an der Zeit, Rechenschaft über das vergangene Jahr abzulegen. Sie 
gestatten mir, nur die wichtigsten Aktivitäten unserer Freiwilligen Feuerwehr 
darzustellen. Würden wir über alles hier berichten, wäre es sicher abendfüllend. 
 
Hinter uns liegt ein Jahr voller Ereignisse. 
 
Liebe Anwesende, 
wir können voller Stolz berichten, dass im Jahre 1994 jeder Kamerad mindestens an 
einem Lehrgang teilgenommen hat. Dabei haben wir die uns angebotenen 
Lehrgänge weitestgehend genutzt, z.B. Motorkettensägenlehrgang, Rot-Kreuz-
Lehrgang mit einem echten Abschluss, der auch für den Führerschein zählt. 
 
10 Kameraden nahmen am Bootsführerlehrgang teil. Dieser Lehrgang war nicht 
einfach und auch nicht billig, aber er wurde von allen Kameraden mit Bravour 
bestanden. 
An 4 Lehrgängen der Landesfeuerwehrschule Malchow nahmen Kameraden teil. 
Eine Delegation von Kameraden der FFw Bad Doberan nahm an der 
Interschutzmesse Hannover teil. Dieses diente der Information über neue 
Möglichkeiten der Löschtechnik und der Anschauung neuester Technik. Wir hatten 
natürlich ein besonderes Augenmerk auf die Drehleitern gerichtet. In diesem 
Zusammenhang möchte ich erwähnen, dass im Jahre 1994 auf Antrag Fördermittel 
für eine neue Drehleiter vom Land uns zugesagt wurde. Besonders freut es uns, 
dass die Eigenanteilmittel von der Stadt durch unser Stadtparlament so 
unproblematisch bestätigt wurde. Hieran hat sicher auch unsere Stadtpräsidentin, 
Frau Mindemann, ihren Anteil. 
Auch in Punkto Gerätehausbau sind wir einen Schritt weitergekommen. Wir können 
hier signalisieren, dass wir uns unter gewissen Voraussetzungen mit dem Vorschlag 
des Stadtbauamtes einverstanden erklären können, nämlich auf dem Gelände des 
Thünenhofes. Die Bedingungen sind folgende, dass das Gerätehaus nach den 
neuesten Erkenntnissen und Vorschriften gebaut wird. Es muss der Größenordnung 
einer Schwerpunktfeuerwehr entsprechen und es müssen Wohnungen für 
Feuerwehrkameraden mitgebaut werden. 
 
 
Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden, 
werte Ehrenmitglieder, meine Damen und Herren, 
 
In der Aus- und Weiterbildung haben wir uns schwerpunktmäßig den neugestellten 
Aufgaben gewidmet. Wir haben uns besonders mit Ölhavarien beschäftigt. Das heißt, 
Ausbildung am neuen Ölhänger. 4mal mussten wir schon mit unserem Ölhänger zum 
Einsatz. 
In diesem Zusammenhang wurde uns ein Boot vom Land versprochen. Wie mir 
berichtet wurde, steht dieses schon seit längerer Zeit in Kägsdorf im Bunker. Frage: 
Wann wird es übergeben? 
 
Ein besonderes Augenmerk haben wir dem Transport von gefährlichen Gütern 
gewidmet. Dieses für uns doch sehr neue Aufgabengebiet sind wir sehr 



aufgeschlossen entgegengetreten. Wir haben uns dafür prädestinierte Firmen 
eingeladen, die für uns alle eine gewinnträchtige Ausbildung durchgeführt haben. 
 
Liebe Anwesende, 
In einem Punkt sind wir mit den Vorstellungen unserer Kreisverwaltung nicht 
einverstanden. Es ist nicht nachvollziehbar, warum eine Kreisleitstelle Bad Doberan 
finanziert und betrieben werden muss, wie u.a. Personalkosten, laufende Kosten, die 
in die Hunderttausende Mark gehen. Wo doch die Leitstelle der Berufsfeuerwehr 
Rostock für einen Großkreis konzipiert wurde. Vor allem, es sind feuerwehrtechnisch 
qualifizierte Leute in der Leitstelle eingesetzt. Es kann also die Alarmierung nach 
einer Alarm- und Ausrückordnung durch eine zentrale Leitstelle Rostock realisiert 
werden und mit der Schaffung von Unterleitstellen, wie z.B. im Gerätehaus Bad 
Doberan, Kosten ca. 30.000 DM, Feuerwehreinsätze in eigener Verantwortung 
abgearbeitet werden können und Rettungseinsatze zentral geführt werden. Vorbild 
dafür ist unsere Partnerwehr Bad Schwartau. Es gibt noch genug Beispiele in den 
neuen und alten Bundesländern, wo auf der Grundlage von Vereinbarungen eine 
gemeinsame Leitstelle kostengünstig betrieben werden kann. Nein, vielmehr sind wir 
der Meinung, dass gerade in der heutigen Zeit die bereits geringen Mittel sinnvoller in 
den Feuerwehren eingesetzt werden müssen. 
 
 
Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden, 
werte Ehrenmitglieder, meine Damen und Herren, 
 
Alle Kameraden haben eine ärztliche Tauglichkeitsuntersuchung durchlaufen. Ein 
Dank an Frau Dr. Autrum, die uns an Sonnabenden Termine für alle erreichbar 
gegeben hat. 
 
An allen Veranstaltungen des Kreisfeuerwehrverbandes und der Stadt nehmen wir 
teil. Möchte als Beispiel den Kreisfeuerwehrtag in Neubukow, Stadtsportfest in Bad 
Doberan und vieles mehr nennen. Auf Veranstaltungen von Vereinen, Firmen, 
Autohäusern usw. war unsere Feldküche gefragt und im Einsatz - Unserer 
Feldküchenbesatzung ein großes Lob. Ihr habt es wahrhaftig nicht an Arbeit 
gemangelt. Ein Dank der  Küchenbesatzung: Allen voran 
Kamerad W. Waligora, Kam. G. Waligora, Kam. Wolfgang Scheil, Kam. Wolfgang 
Bull, Kam. Axel Knauf, Kam. Bernd Lettow, Kam. Thomas Westphahl und Kam. Uwe 
Schmähling. 
  
Ich möchte nochmals die grössten Veranstaltungen des Jahres 1994 nennen. Auch 
1994 haben wir wieder die Hauptveranstaltung des Karnevalclubs gastronomisch 
abgesichert. Auch hierfür allen beteiligten Kameraden herzlichen Dank. Für solche 
Aufgaben haben wir auch schon spezialisierte Kameraden. Folgenden Kameraden 
für ihren Einsatz im Bierzelt und am Tresen ein Dankeschön: Kam. W. Scheil, Kam. 
Rene Busse, Kam. Fred Möller, Kam. Ronni Bannasch, Kam. Andreas Heuer u.a.  
 
Am 22. April begingen wir unseren Gründungstag - 112 Jahre FFw Bad Doberan - 
Tag der offenen Tür. Höhepunkt eine Modellaustellung von Feuerwehrfahrzeugen 
und Geräten. Die Ausstellung hatte großen Anklang in der Öffentlichkeit. Sie wurde 
Tage später noch von Schulklassen besichtigt. Auch in Rostock in der 
Berufsfeuerwehr war die Ausstellung zu besichtigen. Es hoben sich folgende 
Kameraden dabei hervor: Kam. Hartmut Waligora, Kam. Christian Glaser, Kam. 



Norbert Heuer und von der Jugendfeuerwehr Andreas Scheil. Sage und Schreibe 
wurden 287 Fahrzeuge ausgestellt. 1995 sollen es noch mehr werden. 
 
 
Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden, 
werte Ehrenmitglieder, meine Damen und Herren, 
 
Das größte Fest war natürlich das 1. Rennbahnfest. Hauptorganisator die FFw Bad 
Doberan unter Leitung des Kam. Scheil. Den Aktionären haben wir schon auf einer 
gesonderten Veranstaltung Dankeschön gesagt. Allen Sponsoren noch einmal 
Danke für die Unterstützung des gelungenen Rennbahnfestes. Ich glaube, das Fest 
ist heute in aller Munde. 1995 ist das 2. Rennbahnfest in Planung. 
 
Unsere Weihnachtsfeiern mit den Ehrenmitgliedern und der Jugendfeuerwehr wurde 
durchgeführt. Ein Dank unseren Vorruheständlern, Herbert Graf und Dieter 
Schmähling, die sich bei der Vorbereitung von allen Veranstaltungen mit Zeit und 
ihren Fähigkeiten immer nützlich machen. 
 
 
Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden, 
werte Ehrenmitglieder, meine Damen und Herren, 
 
Im Herbst des Jahres 1994 wurde der Kam. Franz Mielke auf Beschlulß der 
Mitgliederversammlung als Ehrenmitglied aufgenommen. 
 
101 Einsätze hat die FFw Bad Doberan 1994 gehabt.  

Davon  34 Hilfeleistungen 
19 Unfälle 
48 Brände. 
 

Erstmalig haben wir auch nennenswerte Einnahmen für die Stadt gebracht. 
Benutzungsgebühren und gebührenpflichtige Einsätze - es wurden 7.026,76 
Pfennige eingenommen. 
 
Ein Dank unserem Ordnungsamtschef, Herrn Trommer. Die Zusammenarbeit mit 
Ihnen ist sehr gut geworden. 
 
 
Liebe Kameradinnen, liebe Kameraden, 
werte Ehrenmitglieder, meine Damen und Herren, 
 
Trotz aller Erfolge und Aktivitäten haben wir aber auch unsere Sorgen. Das leidige 
Thema - Einsatzbereitschaft am Tage. Wenn die Großleitstelle Bad Doberan 
geschaltet ist, wird unser Ausrückbereich noch größer. Also noch mehr Einsätze und 
Leistungen. Die paar Leute, die noch am Tage in der Stadt tätig sind, werden total 
überlastet. Dieses lässt sich auf die Dauer kein privater Arbeitgeber gefallen. Unser 
Vorschlag, der auch gerade in den alten Bundesländern, wie in der Partnerstadt Bad 
Schwartau, praktiziert wird -es werden Kameraden bei der Stadt beschäftigt. Dadurch 
fallen z.B. die hohen Lohnausfallgebühren weg. 
Ein Wort noch zur Wahl des neuen Vorstandes des Kreisfeuerwehrverbandes. 
Herzlichen Glückwunsch dem Kam. Baade zur Wahl des Kreisbrandmeisters. Wir 



bauen auch weiterhin auf eine gute Zusammenarbeit mit dem 
Kreisfeuerwehrverband. Auch unseren Frauen und Ehepartnern noch einmal 
herzlichen Dank für Ihr Verständnis bei unserer ehrenvollen Arbeit. 
  
Es bleibt abschließend noch zu sagen, dass wir das Jahr 1994 unbeschadet an Leib 
und Seele überstanden haben 
 
Wir danken allen für ihr kameradschaftliches Handeln und für die neuen 
anstehenden Aufgaben wünschen wir weiterhin gute Zusammenarbeit und viel 
Engagement. 
 
Gott zur Ehr, dem nächsten zur Wehr Alle für Einen, Einer für Alle 
 
Ich danke für die Aufmerksamkeit 
  



Einsätze der Freiwilligen Feuerwehr der Stadt Bad Doberan in den Gemeinden des 
Kreises Bad Doberan 1994 
  
1. 08.02.1994 Bergung eines PKW aus dem Bach in Rabenhorst 
2. 11.02.1994 Brand eines Baggers vor Bargeshagen 
3. 17.02.1994 VKU Reddelich  
4. 16.03.1994 VKU Fulgenkoppel 
5. 17.03.1994 VKU Rabenhorst Tank LKW in den Graben gerutscht 
6. 01.05.1994 Brand eines PKW in Stülow 
7. 12.05.1994 Brand ACZ Parkentin 
8. 21.05.1994 VKU Ivendorf 
9. 03.06.1994 VKU Reddelich 
10. 05.06.1994 VKU Reddelich 
11. 14.06.1994 Waldbrand Ivendorf 
12. 10.07.1994 Böschungsbrand in Stülow 
13. 11.07.1994 Dachstuhlbrand in Bartenshagen 
14. 21.07.1994 VKU Hastorf 
15. 10.08.1994 Getreidefeldbrand in Stäbelow/Fahrenholz 
16. 17.08.1994 Ölbeseitigung im Dorfteich Hastorf 
17. 26.08.1994 VKU und Ölbeseitigung in Retschow 
18. 13.09.1994 Ölspur Stülow 
19. 15.09.1994 Ölbeseitigung Kühlungsborn Bahnhof (Eisberg) 
20. 23.09.1994 PKW Brand in Steffenshagen 
21. 01.10.1994 Wohnhausbrand in Rethwisch 
22. 05.11.1994 VKU Reddelich 
23. 10.12.1994 Ölverschmutzung auf der Eisberg in Kühlungsborn 
24. 12.12.1994 VKU Reddelich 
25. 14.12.1994 Bergung eines Traktors aus dem Salzhaff in Pepelow 
26. 17.12.1994 Brand eines Bienenwagen in Hundehagen 
 
  
 
Scheil 
stellv. Wehrführer 
 


